

## LETTRE D'INFO DE CIPRA FRANCE A SES MEMBRES ET SES AMIS

N°1 – le 3 février 2009

*Puisque vous nous avez encouragé dans cette voie. Voici donc pour cette nouvelle année le N°1 de notre lettre d'info !*



**vous présente  
ses meilleurs  
vœux pour 2009**

Avec un peu de retard mais non moins sincèrement !

### 1. Actualités : fonctionnement de l'association

- Comme annoncé dans notre précédente lettre **le prochain CA** aura bien lieu le 24 février. Nous regarderons ensemble le projet de budget 2009, sachant que celui-ci sera soumis à votre approbation lors de l'AG. Nous vous inviterons également à discuter et à **confronter nos positions sur les JO d'hiver et plus précisément sur la stratégie à adopter par rapport à leur organisation potentielle en France en 2018**. Nos échanges bénéficieront de la présence de Philippe Descamps rédacteur en chef de la revue "Montagne Magazine". Naturellement les membres de CIPRA France recevront une invitation avec un ordre du jour définitif.
- **L'Assemblée Générale aura lieu le 23 avril** dans le cadre du Salon Européen du bois et plus particulièrement des "3<sup>e</sup> Assises nationales de la construction passive" à Alpeexpo Grenoble. Une visite guidée vous sera proposée (et des invitations gratuites au salon dans la mesure de la générosité de l'organisateur !). Vous êtes tous cordialement invités à participer à notre AG et vous recevrez en temps utile les informations et invitations.
- Suite de la parution par le SNTF d'une information dithyrambique sur **la neige de culture et ses « talents cachés »**, CIPRA France a cosigné une déclaration pour que les travers de cette – à tous points de vue – coûteuse technique pour les territoires de montagne ne soient pas oubliés. Nous vous invitons à lire ces textes sur notre site : [www.cipra.org](http://www.cipra.org)
- Nous nous sommes aussi associés à Mountain Wilderness France contre la "Croisière blanche". Alors que l'édition 2006 avait été jugée illégale a posteriori par le tribunal administratif de Marseille, la mobilisation d'un collectif





associatif et citoyen dénonçant l'ironie d'une nouvelle édition cette année a permis de faire annuler **la Croisière blanche** 2009 ! A voir aussi sur notre site Web.

- Le réseau de communes "Alliance dans les Alpes" organisera un séminaire à Cruseilles les 27 et 28 mars sur le thème : "« **Nouveaux enjeux, nouvelle identité, nouvelle vitalité : pour une commune, comment créer son projet d'avenir ?** »".
- Claudia Huber, bénévole allemande, va travailler avec nous sur les liens que l'on peut établir entre les réseaux d'eau potable et la Convention alpine. En écho à une sollicitation de l'association Anper/Tos, motivée par la récente édition avec le WWF France d'un numéro de sa revue intitulée « 50 ans de politique de l'eau en France : quels résultats ? », Claudia cherchera également à comparer les différentes politiques de l'eau mises en place dans les pays de l'arc alpin.
- Delphine Charpin, étudiante au sein du Master 2 « Droit de la montagne » du professeur Philippe Yolka (Centre du droit de la montagne, Grenoble 2) avec lequel nous avons organisé le séminaire de Chambéry en mai 2008, va intégrer CIPRA France pour un stage dans le cadre du programme Econnect (voir newsletter précédente).

## 2. Projet en cours : ccAlps (réfèrent Alexandre Mignotte)

Le changement climatique touche plus fortement les Alpes que d'autres régions d'Europe. C'est pourquoi des actions de lutte contre le changement climatique ou d'adaptation à cette évolution sont prises et préparées dans de nombreux secteurs. Avec le projet cc.alps démarré fin 2007, la CIPRA souhaite contribuer à ce que les mesures dans le domaine du climat s'harmonisent au mieux avec le principe du développement durable.

L'ambition générale de ce projet est de comprendre comment les Alpes « répondent » au changement climatique, quelles mesures sont déployées, à quelle échelle, selon quelles préoccupations, dans quels secteurs, etc.

La première phase du projet est en passe de se terminer. Grâce à un concours lancé l'été dernier et au travail des points de contacts nationaux du projet (CIPRA France pour la partie des Alpes qui nous concerne directement), 308 exemples de mesures ont été collectés et analysés par un collège d'experts internationaux du climat. Les résultats de ses analyses seront présentés lors d'une conférence à Bolzano les 2 et 3 avril prochains intitulée « Sang froid sous l'effet de serre » ! Joignez-vous à nous pour cette manifestation qui promet d'être très enrichissante. N'hésitez pas pour cela à nous contacter directement.

La seconde phase du projet consiste à mettre en application ou à contribuer à la mise en œuvre de mesures d'atténuation ou d'adaptation aux effets du changement climatique à l'échelle de 7 territoires test répartis sur tout l'arc alpin. Le territoire test français n'est pas encore déterminé définitivement.

Pour plus d'information sur ce projet qui nous concerne tous : <http://www.cipra.org/fr/cc.alps>

Vous pouvez également depuis cette adresse vous inscrire pour recevoir la newsletter spécifique à ce projet.

